

assemblée générale Conseil de sécurité

Distr. GENERALE

A/44/219 S/20583 10 avril 1989 FRANCAIS

ORIGINAL : ANGLAIS/ FRANCAIS

ASSEMBLEE GENERALE
Quarante-quatrième session
Points 31, 72 et 143 de la liste
préliminaire*
LA SITUATION AU RAMPUCHEA
EXAMEN DE L'APPLICATION DE LA DECLARATION
SUR LE RENFORCEMENT DE LA SECURITE
INTERNATIONALE
REGLEMENT PACIFIQUE DES DIFFERENDS ENTRE
ETATS

CONSEIL DE SECURITE Quarante-quatrième année

Lettre datée du 10 avril 1989, adressée au Secrétaire jénéral par le Seprésentant permanent du Kempuchea Gémogratique auprès de l'Organisation des Nations Union

J'ai l'honneur de vous faire parvenir, ci-joint, pour information, le texte d'une déclaration de S. S. M. Khieu Samphan, Vice-Président du Kampuchea démocratique chargé des affaires étrangères, dénonçant la manoeuvre de retrait unilatéral des autorités vietnamiennes, en date du 6 avril 1989.

Je vous serais très reconnaissant de bien vouloir faire distribuer la présente lettre et son annexe comme document officiel de l'Assemblée générale, au titre des points 31, 72 et 143 de la liste préliminaire et du Conseil de sécurité.

Le Représentant permanent,

(Signé) THIOUNE Prasith

[#] A/44/50/Rev.1.

ANNEXE

Déclaration du Vice-Président du Kampuchea démocratique chargé des affaires étrangères en date du 6 avril 1989

Le 5 avril 1989, les autorités de Hanoi ont une nouvelle fois mené leur propagande éculée de retrait unilatéral du Kampuchea.

S. A. R. Samdech Norodom Sihanouk, chef de la résistance nationale cambodgienne (RNC) et Président du Kampuchea démocratique, a déjà démasqué cette manoeuvre.

La résistance nationale cambodgienne, le Gouvernement de coalition du Kampuchea démocratique (GCKD) et le peuple kampuchéen ne peuvent accepter cette déclaration unilatérale des agresseurs vietnamiens. Sans une supervision et une vérification efficaces de l'Organisation des Nations Unies, il ne peut avoir de véritable retrait des forces vietnamiennes.

La communauté mondiale a bien vu que le Vietnam mène cette manoeuvre de retrait unilatéral dans le but :

- 1. De se laver les mains du problème du Kampuchea;
- 2. De ne pas accepter une supervision et une vérification efficaces de l'Organisation des Mations Unies afin de pouvoir maintenir ses forces au Kampuchea pour continuer sa guerre d'agression et d'occupation, et de présenter cette guerre à la communauté mondiale comme une "guerre civile";
- 3. De me pas accepter la dissolution simultanée du régime fantoche et de l'Stat du Kampuchea démocratique, non plus que la formation d'un gouvernement provisoire quadripartite sous la direction de S. A. R. Sandech Morodom Sihamouk.

Bous appelons la communauté mondiale à continuer de dénoncer la manoeuvre de retrait unilatéral des autorités vietnamienues, et nous appelons le Vietnam à retirer toutes ses forces du Kampuchea sous la supervision et la vérification efficaces de l'Organisation des Nations Unies et à accepter la formation d'un gouvernement provisoire quadripartite sous la direction de S. A. R. Samdech Morodom Sihanouk.

Mous appelons également la communauté mondiale à continuer de soutenir le plan de paix en cinq points de S. A. R. Samdech Morodom Sihanouk et les modalités d'application de ce plan publiées par le GCKD le 9 février 1989.

Seule une solution du problème du Kampuchea fondée sur ces deux documents peut garantir le retrait véritable de toutes les forces vietnamiennes du Kampuchea, rendre possible une véritable réconciliation nationale entre tous les Kampuchéens, rétablir la paix dans un Kampuchea indépendant, neutre et uni dans son intégrité territoriale, et assurer la paix, la sécurité et la stabilité dans la région de l'Asie du Sud-Est et de l'Asie-Pacifique.

